

EDITO

Que vont devenir tous ces enfants d'origine syrienne qui dans les écoles du régime, dans les écoles coraniques de Daesh, dans les camps de réfugiés, sont éduqués dans une haine de l'occident plus ou moins affirmée ? L'Occident « qui veut détruire la Syrie » pour les uns ; l'Occident « qui ne nous aide pas » dans les camps de réfugiés ; l'Occident qui est « l'ennemi de l'islam » selon Daesh. Le lavage de cerveau est partout. Et que dire des enfants français qui entendent tant de médias faire des commentaires sur les Syriens-tous-terroristes ?

Tous ces enfants sont comme une pâte vierge et fragile que l'on peut mouler comme le veulent tous les semeurs de haine, d'où qu'ils viennent. Retourneront-ils dans un pays dont ils ignorent tout de ce qui peut les y attacher ? Pour inverser ce mauvais vent, il faut mieux connaître l'autre, au travers de son milieu, de sa culture et de son histoire. Tant en Syrie qu'en France, que de beaux patrimoines, quelles histoires, que d'auteurs et d'artistes à découvrir !

La production artistique et culturelle en Syrie s'est complètement asséchée en 10 ans. Dans les camps de réfugiés elle est absente et tout en prenant racine en Syrie elle rejaillit en dehors, sous toutes les formes. Revivre y prend sa part pour la faire connaître.

L'éducation par la culture est un instrument de paix, que Revivre soutient à sa mesure dans des écoles ici (2 programmes en France) et là-bas (14 écoles laïques). L'association véhicule ainsi, modestement, une vision positive de l'Occident, si utile dans les temps actuels. Tout cela mériterait bien d'être amplifié pour préparer un meilleur avenir pour les Syriens.

Mohamad TAHA

Administrateur de Revivre

Archéologue

FOCUS ACTUS

« ... Environ 200 enfants français sont détenus arbitrairement avec leurs mères dans les camps de Roj et d'Al Hol, au Nord-Est de la Syrie. La plupart de ces enfants avait deux ou trois ans en entrant dans ces camps, certains y sont nés, les deux tiers d'entre eux ont moins de 6 ans... Ils grandissent dans des conditions particulièrement difficiles, privés de soins adaptés et ne bénéficiant d'aucun soutien psychologique, alors même qu'ils portent les stigmates de leurs blessures et traumatismes. Ils **ne sont pas scolarisés**, vivent sous des tentes de fortune... »

Régulièrement, les autorités kurdes qui les détiennent rappellent d'ailleurs qu'elles ne peuvent ni ne veulent les juger et exhortent les Etats étrangers à rapatrier ces enfants avec leurs mères... Laisser ces enfants grandir dans ces camps, qui sont voués à disparaître, conduira inmanquablement à fabriquer de **la radicalisation et de la défiance** – voire de la haine – envers notre pays, au risque même d'accentuer la menace terroriste.... »

Lettre ouverte de Patrick Baudouin, président de la LDH adressée à Emmanuel Macron - Paris, le 29 juin 2022

La Syrie sera la première à reconnaître les « républiques » de Donetsk et de Louhansk en Ukraine pour soutenir la guerre de la Russie

Le président syrien Bachar al-Assad a appelé à la reconnaissance officielle des « républiques » séparatistes soutenues par la Russie de Donetsk et Louhansk dans l'est de l'Ukraine comme indépendantes de Kyiv.

Selon la chaîne Telegram de la République Populaire de Donetsk (RPD), Assad a rencontré la ministre des Affaires étrangères de la RPD, Natalia Nikonorova, et a exprimé son soutien à la lutte de la Russie contre les États-Unis et ses alliés de l'OTAN.

« *M. Assad a salué les délégués, notant le chemin commun des peuples du Donbass et de la Syrie dans la lutte contre les États-Unis et d'autres pays occidentaux hostiles* », a déclaré le ministère du DRP.

Source : News24

Le 5 juillet, **la France a rapatrié 16 femmes et 35 enfants** en provenance des camps tenus par les kurdes dans le nord-est de la Syrie.

Revivre ... en FRANCE

Lors de la **Fête de la Madelon de Fontenay sous Bois** (94) des 4 et 5 juin, les amis de Revivre et de la cuisine syrienne ont été largement au rendez vous. Les 300 repas servis sous les 2 barnums ont été l'occasion de nombreuses rencontres et retrouvailles, sous un ciel finalement relativement clément.

La table ronde a été très appréciée (voir ci-dessous) .

Merci à toutes et à tous – visiteuses-eurs et nombreuses-eux bénévoles - qui avez, directement ou indirectement, participé à la réussite de cette Madelon 2022.



Flûte, tambourin et chants

... pas si loin des guinguettes des bords de Marne

Revivre ... en SYRIE

Dans le cadre d'une convention de partenariat signée entre nos deux associations, **6 490 € ont été versés par Revivre à l'Association Medina** (5 000 € reçus de la Fondation de France et 1 490 € de levée de fonds d'une campagne lancée sur HelloAsso en mars dernier). Cette somme est destinée au soutien d'une **maternité ambulante près d'Alep**.



L'Association Medina conduit des actions de solidarité humanitaire auprès des victimes civiles des conflits au moyen de projets d'urgence, de post-urgence et de développement tout particulièrement lorsque les populations concernées bénéficient peu des aides des autres organisations non gouvernementales. Depuis 1998, l'association a travaillé successivement ou simultanément en Bosnie, au Kosovo, en Tchétchénie, dans la bande de Gaza et en Syrie.

Revivre ... pour la Liberté, la Justice, la Démocratie

« Jamais la Syrie actuelle ne jugera ses criminels de guerre »

Ce constat brut ne doit pas entraîner à l'inaction. La **table ronde** sur « **La justice internationale : une longue quête semée d'obstacles. Comment éviter l'impunité pour les responsables des crimes de guerre et crimes contre l'humanité commis en Ukraine comme en Syrie** » en a fait la démonstration. Les interventions de Jean-Claude SAMOUILER (Président d'Amnesty International France) et de Mahmoud HAMOUD (jeune réfugié syrien, ancien prisonnier de Bachar el Assad, ont été appréciées par le public convié par Revivre lors de la Fête de la Madelon.



L'univers carcéral de Bachar el Assad a été décrit de l'intérieur par Hamoud avec une acuité effrayante (130 000 prisonniers sont encore dans les prisons syriennes).

Parmi les outils de la justice internationale, la **Compétence Universelle** a été décrite, en particulier les trois verrous juridiques français qui empêchent son entrée en vigueur (nous y reviendrons prochainement). Une campagne de plaidoyer sera lancée dès la rentrée, une proposition de loi venant d'être déposée en ce sens par le député Guillaume Gouffier-Cha (avec lequel Revivre est en rapport).

Revivre vous recommande...

"Syrie - des femmes dans la guerre » sur France.TV jusqu'au **08.09.2022**, CAPA productions

Pour comprendre cette tragédie, le réalisateur Kamal REDOUANI a choisi de donner la parole aux femmes, grandes perdantes de cette révolution. Alors qu'elles rêvaient d'un monde meilleur, d'une société plus juste et plus libre, elles doivent désormais non plus seulement lutter pour leurs idéaux mais aussi pour leur survie et leurs droits fondamentaux.

➤ **Samedi 15 octobre 2022 de 15h à 18h : Assemblée Générale de Revivre**

QUELQUES DATES...

Association Revivre-MARHABA n°06/22